

De San Sebastian

Nuestro ministro en Marruecos señor Merry del Val, ha hablado extensamente con el señor Allendesalazar...

Según el señor Merry, nada hay que variar de los compromisos adquiridos por las potencias...

Mas tarde tomó parte en la conferencia celebrada por los ministros el embajador de Francia Mr. Revoil.

El señor Allendesalazar ha rogado de manera categórica la presencia en la capital donostiarra del gobernador civil de Barcelona...

Se habla de ciertas drogas para producir prematuros infanticidios y que han sido encontradas en la casa de la echadora de cartas.

El juzgado sigue sus diligencias con gran escrupulosidad y la opinión pública continúa indignada.

El Club Esperantista de esta ciudad organiza una fiesta conmemorativa del aniversario de la invención del Esperanto.

Mañana habrá con tal motivo banquete en el hotel Internacional y excursión del monte Ulia...

Salamanca.—Comisionado por el Gobierno portugués ha llegado el conde de Pedralva...

Habiéndosele ofrecido unos 60 al precio de 17 pesetas fanega, el comisionado lo consultó a su gobierno...

Sevilla.—Los obreros corchotaponeiros han visitado al gobernador para solicitar recursos...

Ultima hora. Una pedrada al Sr. Lacierva. Al dirigirse en coche desde su casa de la calle de Alfonso XII...

Incendio devastador. Berlín 6.—Un telegrama de Carlruhe anuncia que un incendio ha devastado la villa de Tenaneschingen...

Honor a un español. El catedrático de la Universidad de Madrid Sr. Hinojosa y Navarro ha sido elegido presidente de honor del Congreso histórico internacional...

EXTRANJERO. En la casa del pueblo. A una ojeada. Segunda convocatoria. Aprobación de actas. Lectura de las anteriores.

Con valentía, razonablemente, insiste el señor Urraca. Nuestra enhorabuena. Nota el señor Urraca en contra de la aprobación del acta.

La presidencia calla. Es natural. A instancia del señor Tovar, consignase sentimiento de lo sucedido con motivo de la subasta.

Correspondencia oficial. La mar. Menuda lata en el banco de la paciencia. Otro Banco, el de España que anuncia resultar falso un título de deuda perpetua interior comprada con motivo del legado Robles.

Acuérdase que el banquero que lo proporcionó, se encargue de hacerlo de otro nuevo y abone perjuicios procedentes. De montes, declaración predio del castillo. Sabido de todos.

D. Nicasio Ruiz, comunica nombrar agente ejecutivo a D. José Isla, para los arbitrios municipales de los que aquel es recaudador.

El señor Pascual se queja de tardanza del recaudador en presentar cuentas. Compungido el señor Urraca, que, al parecer está muy enterado del asunto, dice están ya presentadas.

Burgos no ha contestado sobre ferrocarril estratégico. Calatayud y Soria firman solamente. El señor Tovar lamenta la tardanza del asunto.

La subasta del «Pinar Grande», sin resultado. Consecuencia de las imprevisiones. Varias autorizaciones para arreglos de fachadas. Merece citarse interés Urraca, por que al conceder una, se obliga a la duña D.ª Damasa Heras a que arregle el canalón bajando hasta el suelo, como estaba anteriormente. Censuras al arquitecto.

Hay que cumplir con la ley sobre el particular. El Ayuntamiento el primero que no cumple. —dice el señor Urraca.—Acusación terrible! Deben cumplir todos o ninguno, —se dice por algunos concejales.—¡Graciosa teoría!

Y dice el cronista: ¿Que se obligue a cumplir a uno, es razón para que no cumplan los demás? Recaudación de arbitrios. El señor Urraca, expone dificultades con que tropieza en la recaudación de impuestos y pide indulgencia para los morosos.

El señor Pascual solicita lo contrario, y así se acuerda. Si el cronista hubiera podido hablar preguntaría a los ediles. Si los impuestos sobre carruajes de lujo y perros obedecen a un padron de antemano formado, ¿en que basa esto? ¿en las declaraciones presentadas por los interesados? Agradeceremos la respuesta.

Según el estado del Matadero, hanse sacrificado en Julio 1.574 reses, que han pesado 16.251 kilos. Lo recaudado por tal concepto, suma unas 700 pesetas. Ruego justo. El señor Pascual manifiesta que el farmacéutico municipal señor Peña, no vive en Soria, y que desempeña tal cargo otro boticario D. Enrique Ramirez. Entiende el concejal que el señor Ramirez no es farmacéutico municipal, y que ó el propietario desempeñe el cargo, ó la plaza debe anunciarse vacante. Un aplauso al señor Pascual que pide el restablecimiento de la legalidad.

Como se dijo, el señor Peña no vive en Soria sino en Bilbao; su farmacia ha sido vendida ó cedida al señor Ramirez que solo tiene un establecimiento abierto al público. Es decir, ante la realidad y ante la ley, no existe la farmacia del señor Peña. No ha habido no puede haber sustitución. Y como acertadamente decía el señor Pascual, legalmente no puede ordenarse el pago de lo que como farmacéutico municipal tenga que percibir ó el señor Peña ó el señor Ramirez.

Festejos. El señor Llorente, con mucha oportunidad, recuerda a la presidencia que no retrase el programa para las fiestas de San Saturno. Final. A sabrosos comentarios se prestan algunos de los asuntos tratados que merecen crítica aparte. A fuer de imparciales no regateamos el aplauso, pero no escatimamos la censura. INFLEXIBLE.

TEATRO. Compañía Guillén. «La Cañamonerá», ha tenido la suerte de ser representada, por segunda vez, en compañía de «El pollo Tejada» y «Los picaros celosos». Tal era el programa de lo novena de abono. De «La Cañamonerá», ya dije algo el primer día y hoy podría añadir mucho, pero malo. Descanse en paz el señor Lara, arrullado por Torregrosa y que la nómina le sea propicia á ambos. En la representación, ocurrió lo mismo que la primera vez. Todos pusieron gran cuidado en sus papeles respectivos y no hubo nota discordante, si no es alguna que otra risa fuera de lugar. Ah, la mímica del señor Moreno no me pareció mal, vamos, que la encontré bien. Los cuaplets fueron del agrado del público.

«El pollo Tejada», es una obra aparatosa, más que otra cosa. Hay chistes, factura Arniches, y situaciones cómicas que, cuando no se exageran, pueden pasar, así, pasar nada más. Pero lañándole el aparato a la obra, se desgranran las escasas bellezas, quedando el nervio descarnado. Y la obra transcurre sin pena ni gloria, si que algo astringente. Las señoras Ochoa, Berenguer, Cortés, Pérez, Marco, Pueyo, etc., y los señores Guillén, Muñoz, Moreno, Palacios, Lacau, Alcoriza y Coronado, pusieron cuanto pudieron de su parte para que la obra resultase. «Los picaros celosos», de Arniches, es una obra sencilla y bonita. Hay un tipo bien delineado y otros excesivamente inverosímiles. Pero como hemos quedado ya en que la verosimilitud huyó del teatro tiempo ha, especialmente del género chico, justo es pasar por alto estos defectos. Arniches se propuso...—aumentar la nómina—demostrar lo que puede la cizana cuando llega a mellar los corazones. Claro. Hay corazones de acero que no pueden mellarse, sino que en ellos se estrella la cizana, pero háilos de los otros. Y nos presenta al señor Eloy malquistando matrimonios para vivir a costa de los maridos que se creen burlados. En esta tesis procura mantenerlos con insinuaciones poco piadosas para asegurar el cocido, y, de pasada, si la mujer es materia maleable, lanza el anzuelo. Es decir, que se queda con la mujer y con el marido. El desideratum de la doble vida. Un día quiebra el negocio y el señor Eloy puede perder su fachendosa posse de algún estacazo. Este día, naturalmente, llega al final de la obra—sino, no acabaría nunca—pero, por fortuna, la personalidad del señor Eloy, se conserva incólume. En el desempeño, la señora Berenguer—Consuelo—dijo con pasión y gusto su papel, manteniendo noblemente la dignidad de esposa ofendida, hasta que el señor Antonio, ojea descarriada por los consejos del señor Eoy, volvió al redil, desengañado y contrito. La señora Ochoa, también dijo muy bien lo suyo, manteniendo á raya á Serafín, seducido por la sirena de los celos vestida de corteo. El señor Moreno encarnó el papel de señor Eloy, matizándolo con toda clase de detalles. Es, por la importancia y la justeza de la representación, la noche más feliz que ha tenido el señor Moreno. El señor Guillén estuvo muy acertado en las situaciones dramáticas y bien en general. Muy bien los señores Muñoz, Palacios y Lacau, y discretos todos los demás. La noche, en atención á las obras que se representaban, transcurrió monótona, pesada. Más acierto en la elección les deseo. A.

COMISIÓN para el estudio de la producción y consumo del trigo, nombrada por R. O. del señor ministro de Hacienda en 22 de Enero de 1907

ENMIENDA presentada por el señor González de Gregorio al dictamen de la subcomisión segunda, encargada del estudio del aspecto agrícola

PARTE SEGUNDA Aspecto agrícola de la producción cereal en España. A lo que debe limitarse ésta segunda parte.

Al estudiar el aspecto económico mercantil de la producción cereal en nuestra Patria, se han expuesto muchos puntos de vista que, si allí eran necesarios, también lo son en ésta segunda parte.

Los nueve primeros capítulos de la primera parte encajarían, en su casi totalidad, dentro de ésta segunda; á ellos nos referimos para evitar repeticiones y damos por reproducidas las principales afirmaciones en ellos consignadas.

En ésta parte segunda, hemos de limitarnos á ver cómo se desenvuelve el cultivo del trigo en nuestro país y á exponer lo que puede y debe hacerse para su mejora.

Datos oficiales referentes á los productos y gastos que origina el cultivo del trigo en varias provincias y á su producción en todas.—Necesidad de mejorar las estadísticas oficiales. Gastos y productos de una hectárea, dedicada al cultivo del trigo, tomados de los datos remitidos por los Ingenieros Agrónomos que se hallan al frente de las secciones respectivas.

Table with 5 columns: PROVINCIAS, PRODUCTOS (Pesetas), GASTOS (Pesetas), Beneficio por hect. (Pesetas), Beneficio por hect. (Pesetas). Rows include Albacete, Burgos, Badajoz, Córdoba, Madrid, Sevilla, Zamora, Segovia, Zaragoza (regadio), and Zaragoza (secano).

Cuadro estadístico de la producción de trigo, en España en un quinquenio, según datos proporcionados por la Junta Agronómica.

Table with 6 columns: PROVINCIAS, Superficie total cultivada (Hectáreas), Superficie destinada al cultivo del trigo (Hectáreas), Relación entre ambas superficies, Cantidad de trigo producida (Quintales métricos), and Núm. de quintales métricos de trigo por hect. (Núm. de quintales métricos de trigo por hect.). Rows list provinces from Burgos to Pontevedra, followed by Totales.

RESUMEN

Mayor superficie total cultivada... Ciudad-Real. Id. id. destinada á trigo... Toledo. Id. id. en relación con la total cultivada... Valladolid. Mayor cantidad de trigo producida... Burgos. Mayor cantidad de trigo por hectárea... Valencia.

Como es de capital importancia, tratándose del cultivo del trigo, ver lo que se cosecha por hectárea y lo que cuesta su producción, es preciso prestar atención á las estadísticas transcritas y hacer algunas observaciones á las mismas.

Muy lejos de nuestro ánimo dirigir censuras á nadie y poner en duda el celo y competencia de ninguno de nuestros Centros oficiales. Nuestro propósito se limita á hacer presente, por creernos obligados á ello, que no pueden inspirar confianza nuestras estadísticas Oficiales, á pesar de la pericia del personal encargado de tan importante servicio, y á poner de manifiesto la necesidad de procurar que desaparezcan los inconvenientes que producen estos resultados.

La falta general de contabilidad en nuestras explotaciones agrícolas y la tendencia á la ocultación fundada en el temor de aumento en la tributación, hacen las referidas estadísticas. Por este motivo y por la falta de elementos para poder tener datos propios obtenidos en los campos de experimentación y Granjas Agrícolas, se explica en opinión nuestra la falta de armonía que puede apreciarse al comparar unos datos de unas provincias con otras.

Aisladamente estos datos quizás no llamarán la atención aún de los conocedores del cultivo cereal, pero comparados unos con otros son tan patentes sus diferencias que causan verdadero asombro al menos competente.

(Continuará)

Burgo de Osma.

Viajeros.—El Excmo. señor obispo salió el día 5 con dirección al convento de Agustinos de la Vid para conferir órdenes mayores y menores. Después marchará al convento de Dominicas de Caleruoga, con el fin de presidir el capítulo y nombramiento de madre priora. También visitará la nueva residencia de Dominicos que en dicho pueblo se ha establecido recientemente.

Una Comisión de la Excmo. Diputación provincial de Soria, compuesta de los señores D. Angel Córdova, D. Aurelio González de Gregorio, D. Santiago Peña, D. Vicente de Bonito, D. Isaac Ledesma y el secretario de dicha corporación D. Mariano Granados, han llegado anoche con objeto de inspeccionar los establecimientos provinciales de beneficencia. Hoy, han visitado la Catedral y el Hospital, y esta tarde harán la visita del Hospicio, marchando mañana á inspeccionar el molino de harinas que en Ucero tiene la Diputación. Los acompaña el diputado provincial por el distrito D. Santiago Gil. No dudamos que saldrán satisfechísimos de las visitas al Hospital y Hospicio, porque las dos directoras son modelo de diligencia y celo para con los asilados; y con respecto á administración, difícilmente podrán hallarse otras venerables señoras como las que dirigen éstas casas. Cuantos forasteros tienen ocasión de visitarlas, salen complacidos y encantados de las respetables hijas de San Vicente de Paul por su carácter bondadoso y educación esmerada, que tratan de inculcar á las muchas niñas, que acuden á sus escuelas particulares.

Hemos tenido el gusto de saludar al señor D. Aurelio González de Gregorio, diputado provincial, que viene, en unión de otros señores diputados, á visitar los establecimientos de beneficencia. La premura de tiempo ha hecho que no hayamos podido apenas cambiar impresiones; pero en el corto tiempo transcurrido se ha tratado de la Junta de defensa provincial, demostrando en sus palabras el gran amor que profesa á estas ideas en favor de la provincia, é incitándonos á trabajar con gran ahínco en pro de tan noble idea. Por nuestra parte, laboramos cuanto podemos, aunque, desgraciadamente, nuestros esfuerzos sean bien pequeños; pero no por eso desmayamos.

De toros.—Ya han salido de las dehesas de La Moza los toros que se han de lidiar en los días 16 y 17 en esta plaza. Pronto los veremos y podremos hacer la reseña; aunque, según referencias particulares, son muy hermosos. El encargado de expendir los billetes, tiene hechos muchos pedidos de localidades, augurando un lleno en cada corrida como lo deseamos.

Obra espectacular.—El próximo domingo se inaugurará un cinematógrafo, dando sesiones en el teatro. Su dueño, D. Santos Cerezo, se propone dar á conocer películas de gran novedad.—El Moro Agnen.

Diputación provincial.

Asisten los señores Peña, Ledesma, González de Gregorio, Córdoba y de Benito. Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, y se toman los siguientes acuerdos: Remitir al señor Gobernador civil un resumen de las altas y bajas de los establecimientos de Beneficencia de esta capital para su publicación en el Boletín oficial de la provincia.

En consonancia con el artículo 74 de la ley provincial, señalar los días 6, 10, 11, 19, 20, 26 y 27 de Agosto y 1.º de Septiembre para celebrar sesiones ordinarias.

Vista una comunicación del señor Presidente de la Junta provincial del censo, aclarando otra del Jefe de trabajos estadísticos de la provincia en la que en nombre del Excmo. señor Dr. General del Instituto Geográfico y Estadístico interesa á que se publiquen apéndices de las listas electorales con el fin de subsanar los errores materiales que al hacerse la impresión se hayan podido cometer, la comisión acuerda se manifieste al señor Presidente de la Junta del censo electoral, que se publiquen dichos apéndices y se imprimarán en la imprenta provincial.

Acceder á lo solicitado por el señor Alcalde de Valdeavellano de Tera que pedia se le concediese permiso á la banda de música del Hospicio para trasladarse á dicho pueblo los días 15 y 16 del corriente, y manifestándole ser de su cuenta los gastos y desperfectos que se originen.

Vista la instancia de don Tomás Santos Alcalde pidiendo que se le entregue su hijo Pablo Santos García exposito del Hospicio provincial y previa justificación de ser su padre legítimo, la comisión acuerda acceder á la petición, quedando obligado al pago de los gastos originados por dicho exposito durante su permanencia en el beneficio Hospicio.

De conformidad con lo propuesto por la Directora del Hospicio de Soria, autorizar la salida de dicho establecimiento á Cecilio Yague de 22 años por haber terminado los estudios de la carrera del Magisterio y por consiguiente hallarse en condiciones para ganarse el sustento.

Aprobar las cuentas presentadas por don Antonio Elías y don Marcos Bados, de los trabajos hechos en las habitaciones del señor Gobernador civil.

Pedir informes al señor Presidente de la Diputación provincial de Barcelona y al señor Alcalde de San Esteban de Gormaz, sobre el demente Alejandro las Heras Yunqueira natural de éste último pueblo y recluso en el manicomio de Barcelona.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Acuerdos del día 6.

Informar el recurso de alzada interpuesto por don Benito Chicharro vecino de Lozana, contra providencia del alcalde de Valdevedillo que le impuso 5 pesetas de multa por pastoreo abusivo en el término de éste Ayuntamiento; acceder á lo solicitado por don Gabriel Verde Valdenebro, vecino de Rioseco, que pide se le devuelva su hijo Guadalupe Verde Andrés que había ingresado como exposito en el Hospicio del Burgo, el año 1893 y en la actualidad reside en el de Soria, quedando obligado á abonar los gastos originados por la lactancia y permanencia de su hija en dichos establecimientos.

Pedir datos al señor alcalde de Ledesma sobre el recurso de alzada promovido por don Miguel Angulo García vecino de dicho pueblo, contra acuerdo de aquel Ayuntamiento que le impuso la multa de 5 pesetas por cortar céspedes en un camino vecinal.

También informó en el recurso de alzada interpuesto por don Salvador Revuelto, vecino de Villar del Ala, contra acuerdo del Ayuntamiento de dicho pueblo destituyendo al Secretario; y por último informar el expediente presentado por el Ayuntamiento de la villa de Al-

Al levantarse el patíbulo.

El terrorismo en Barcelona.—La familia Rull.



Juan Rull. Maria Queraltó. Hermenegildo Rull.

En la ciudad condal, se ha levantado el patíbulo en satisfacción a la vindicta pública. Los crímenes del terrorismo, tienen hoy remate trágico. Juan Rull, industrial terrorista, á las 12, ha rendido su tributo á la justicia de los hombres. La sonrisa que vaga por sus labios se habrá esfumado en la hora que la justicia histórica cumple su misión social. No es este momento apropiado para extendernos en consideraciones acerca de la pena. Grande ha sido el delito; pero grande es el castigo.

Maria Queraltó y Hermenegildo Rull, han sido indultados.

Empalmar en Coscurita con el especial que saldrá de este punto á las 0'15 del 17, para llegar á Soria á las 2'20.

Viaje de ida y vuelta. 2.ª clase, 9'85; 3.ª clase, 6'40.

Al ir á separar á unos niños que se encontraban jugando en la calle de la Tejera, junto á un carro, se ha producido involuntariamente una herida en la mano derecha, con un hierro del expresado vehículo, la joven Manuela Garcia.

CRONICA LOCAL Y PROVINCIAL

No es exacto, como ha dicho algún periódico, que las administraciones subalternas de la Compañía Arrendataria de Tabacos se encarguen del cambio de los dueros llamados sevillanos, pues, dicha operación, en esta provincia, sólo se verificará por el Banco de España.

El Boletín oficial, en su último número, publica la ley referente á inembargamiento de haberes á los militares.

Ha desaparecido de su casa paterna en Alpanseque, el joven de 27 años de edad, Anselmo Alcolea Lázaro.

En el pueblo de Torrearévalo, se hallan recogidos un potro y una potra cuyo dueño se ignora. El Alcalde de dicha localidad los entregará á quien acredite su propiedad en un plazo de 15 días, pasados los cuales se procederá á su venta en pública licitación.

Durante la segunda quincena del mes en curso, serán admitidas en las respectivas secretarías del Instituto general y técnico y Escuela normal de maestras de esta capital, las instancias de los interesados que deseen dar validez académica á exámenes de ingreso para el próximo año académico y de las asignaturas pertenecientes á los estudios que en los mencionados centros pueden realizarse.

La dirección general de Agricultura, en vista de lo manifestado por la del Instituto Geográfico que es de absoluta necesidad para llevar á efecto los trabajos de triangulación geodésica del segundo y tercer orden elegir como vértices de las respectivas redes puntos enclavados en montes, ha resuelto autorizar á los ingenieros jefes de los Distritos forestales para que, siempre que lo soliciten los ingenieros geógrafos, les concedan permiso para cortar ramas y árboles de los montes públicos cuyo apeo sea verdaderamente indispensable, reduciendo su número al menor posible y á la poda de ramas cuando se pueda, sacándose los productos á subasta, siempre que su valor así lo aconsejare.

Hemos recibido un ejemplar del cartel en que se anuncia al público el servicio especial de viajeros que, con motivo de las fiestas del Burgo de Osma, establece la Compañía del ferrocarril de Soria, en combinación con la de M. Z. A.

El viaje se podrá realizar desde Soria en los trenes ordinarios del 15 al 17 del corriente mes ó en el especial del día 16 que saldrá de Soria á las 8'5, llegando á Coscurita y Osma á las 10'35 y 13'40 respectivamente.

El regreso se practicará del 16 al 19 por el mixto núm. 802, que sale de Osma á las 21'43, llegando á Coscurita á las 23'30; desde este punto, se continuará el viaje á las 4'25 del siguiente día, en el correo de Soria. Los que hagan el regreso el día 16, podrán

EL CURA DE ALDEA

cia un autómatá á quien una fuerza superior arrastra, á pesar suyo. Así era, en efecto, porque el Pardillo, al llegar á un sitio del camino en que éste se dividía en dos, detuvo su paso esperando algunos segundos que su amo le indicara el que debía tomar. Pero viéndole que no le decía nada, tomó á la ventura el que halló más cerca; y si bien ob-servó al momento que aquello era no un camino, sino una vereda estrecha y tortuosa, como su dueño se mantenía callado; él siguió adelante con su gravedad acostumbrada, creyendo que había tenido un gran acierto en la elección. Nada había reparado el cura, porque nada existía para él en aquellos momentos fuera que el tenía en aquel estado; pero de repente sus ojos se reanimaron, y en sus inmóviles labios se dibujó una sonrisa. La esperanza volvió á renacer en aquel corazón lleno de fe y mansedumbre; pensó en el padre de Diego y se dijo: —Es imposible que un padre no salve á su hijo! ¡Sí, sí! Lo espero todo de Gaspar; estoy seguro, segu-

Religiosas Clarisas á las diez de su mañana función solemne á la Seráfica Madre Santa Clara, cuyo panegírico predicará el Licenciado don Julián Garcés de Miguel, Canónigo de la Insigne Iglesia Colegial. Continúa en la expresada iglesia á las seis de la tarde la Novena que anualmente dedican sus hijas á Su Madre Seráfica Santa Clara.

Por telégrafo

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Madrid 8 (3'25).

El terrorismo en Barcelona.—Juan Rull, en capilla.—Indultos.

Según telegramas de Barcelona, recibidos anoche, ayer, á las seis, se notificó á Juan Rull la ejecución de la sentencia de muerte que le había sido impuesta. Inmediatamente, entró en capilla, y no hay duda de que la ejecución se realiza. De la pena capital han sido indultados la madre y hermano de Rull María Queraltó y Hermenegildo Rull.

Llegada de un obispo.—Recibimiento. Incidente.—Sin consecuencia. Ha llegado á Casablanca el Obispo Cervera. Le esperaban únicamente elementos españoles.

Trabajando los obreros en las obras del puerto de Casablanca, la grosería de uno de los empleados provocó un incidente que, por fortuna, no tuvo consecuencias gracias á la intervención del general Bernal que lo solucionó enseguida.

Madrid 8 (10'45).

Prohibición que desaparece.—Fallecimiento. En Londres ha sido derogada la prohibición que existía de importar los azúcares españoles. La noticia ha sido muy bien recibida.

De Roma comunican que ha fallecido el expresidente del Consejo de ministros de Italia H. Rudini.

Madrid 8 (11'15).

Rull, ejecutado.—Después del daño, se estudia la manera de evitarlo. Ha sido ejecutado al mediodía de hoy el que fué espía de la policía en Barcelona y causante de muchos atentados terroristas, Juan Rull.

El triste acto ha sido tan sólo presenciado por las personas que la ley autoriza. El señor Lacierva ha asegurado que después de terminado el plazo concedido para el canje de la moneda fraudulenta, serán perseguidas con todo rigor las fábricas de dueros sevillanos para acabar de una vez con las falsificaciones.

Madrid 8 (14'10).

Es algo irrisorio que semejantes medidas se piensen tomar después de tantos años de tolerancia que ha traído el actual conflicto monetario. De todos modos aquí puede decirse con más razón de que más vale tarde que nunca.

ALMODOBAR

En la mañana de hoy, ha llegado á esta capital D. Martín Madueño y Madueño, nombrado recientemente oficial 1.º de este Gobierno civil y de cuyo cargo ya ha tomado posesión. Bien venido.

Por la guardia civil del puesto de Villaciervos ha sido detenido y puesto á disposición del juzgado municipal de dicho pueblo, el vecino del mismo Diego Carpintero, por haber agredido á su convecina Petra Verde Tello, tirándole de la caballería que montaba é hiriendo-la después, con una hoz en la parte superior de la mano derecha.

La herida fué calificada de pronóstico reservado. Ha sido jubilado por edad, el maestro de Arcos de Medina del Campo, D. Francisco Lapeña.

El Ayuntamiento de esta capital, ha anunciado para el día 16 de Septiembre próximo, la celebración de la 2.ª subasta referente á limpieza de las calles de la misma, con arreglo á las mismas condiciones y tipo de tasación que sirvieron de base para la primera.

Ayer ingresaron en la cárcel de esta ciudad Domingo Garcia Arellano, natural de Los Fayos (Zaragoza); Saturnino Monayo Calvo, de Tarazona; Carlos Gomez Cacho, de Castilruiz de esta provincia; y Felisa Garcia Arellano, de los Fayos (Zaragoza), conducidos por la Guardia civil de Agreda como expendedores de moneda falsa.

En Quintana Redonda, ha fallecido D.ª Norberta Aliza Carnicero, esposa de nuestro amigo D. José Monlux. Reciba la familia nuestro pésame.

Soria 7 de Agosto de 1908.—El Director de la Explotación, J. Iglesias.

Se vende una casa de tres pisos y con grandes comodidades en la calle de la Zapatería, número 32. Para informarse dirigirse á su dueño, Plaza Mayor, 7.

ANUNCIOS

Sociedad anónima del ferrocarril de Soria

Con el fin de justificar la falsedad de algunos rumores que con la mayor mala fe han hecho circular ciertos y conocidos enemigos de esta Compañía, atacando á su dignidad y buena marcha económica y financiera, tengo el honor de hacer presente al público que no existe pendiente ningún pago retrasado, estando dispuesto á satisfacer en el acto cualquiera crédito líquido que contra la misma se presente en las horas de oficina durante 15 días. Soria 7 de Agosto de 1908.—El Director de la Explotación, J. Iglesias.

CULTOS

Se celebra todos los días Misa solemne en la Insigne Iglesia Colegial á las nueve menos cuarto, cantada Tercia. El Miércoles 12 se celebra en la iglesia de

BALNEARIO

DE

Salinillas de Buradón (Alava)

Aguas sulfurosas sódicas, bicarbonatado-calcicas, salino-alcálicas nitrogenadas.

Indicadísimas en el reumatismo crónico, vias urinarias, aparato digestivo, constituyendo su especialización en todas las afecciones cutáneas, sobre todo en la diátesis herpética y escrofulosa; donde se ven resultados sorprendentes.

Temporada oficial: del 15 Junio al 30 Septiembre

Médico Director, don Jacinto Ortiz Zuazo.

Itinerario: Por ferrocarril, á la Estación de San Felices, entre las de Haro y Miranda.

Para pedidos, datos e informes diríjanse á su administrador propietario D. Manuel Tosantos, quien facilitará gratis cuantos datos se deseen.

NOTA.—Los señores sacerdotes que concu-

rran á este Balneario y quieren celebrar en su capilla el Santo Sacrificio de la Misa, se les da estipendio de dos pesetas por cada una.

OTRA.—A los señores médicos que por conocer estas aguas nos honren con sus pedidos, se les remitirá gratis seis botellas.

Leonardo Alonso Berzosa, Nava-leno.

Fábrica mecánica aserradora.

En mis almacenes podrá encontrar el público grandes surtidos de todas las clases de maderas.

Especialidad en entarimado, desde 1'50 pesetas metro cuadrado. 3 m. 1-10.

¡ROBERTO!

por don Godofredo Escribano

NOVISIMO METODO DE LECTURA

Supera por su brevedad y sencillez á todos los conocidos.

Consta de dos partes. Primera: 10 centimos. Segunda: 20 centimos.

HERNIAS Obliteración del anillo

Tratamiento no operativo. Curación radical en breve tiempo sin las molestias, peligros y recidivas de la intervención quirúrgica. Gran invento sin precedentes ni similar, admirado en todos los países del mundo civilizado: éxitos sancionados por la ciencia y confirmados por la sana experiencia en el transcurso de 22 años que á este despacho se acude con la confianza de los excepcionales méritos propagados por los médicos á clientes predilectos y por los pacientes curados á su familia y amigos más queridos. Herniados (quebrados) ni molestias ni sufrimientos; ya no manifestaciones al exterior, depresión personal, zozobra, dolores, ni accidentes terribles. Esta casa cuenta con numeroso personal técnico para servir al paciente en su domicilio sea cual fuere su residencia. Gratis folleto con memoria descriptiva de los admirables adelantos presentados á las Academias de Medicina y Cirugía por el especialista D. Pedro Ramón, Carmen, 38, 1.º Barcelona.

Un perito auxiliar del laureado especialista D. Pedro Ramón, se hallará

los días 11 y 12 del próximo Agosto; recibirá

de 11 á 1 y de 5 á 7 en la Fonda del Comercio.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza

dirigido por los

Hermanos Maristas

CALATAYUD

Se recomienda por la comida sana y abundante que se da á los alumnos internos, por el trato esmeradísimo que dispensa á los educandos, por la vigilancia escrupulosa que se ejerce y por lo serio de los estudios que en él se hacen como lo prueban las calificaciones brillantísimas que tuvieron sus alumnos en enseñanza: libre este año:

Grados Bachiller	3
Exámenes de ingreso	18
Mátrículas de honor	13
Sobresalientes	66
Notables	62
Aprobados	86
Suspensos	9

Total de exámenes..... 257

Su programa de estudios abarca la primera y segunda enseñanza, la Contabilidad, Teneduría de libros en partida doble y Agricultura, la preparación para Correos, Telégrafos y clases especiales de Francés, Solfeo, Piano y Dibujo. Se admiten internos, medio-pensionistas, vigilados y externos. La pensión de los alumnos internos es de 600 pesetas, mas 5 id. por el lavado, sin aditamentos de enseñanza, calefacción, limpieza, luz, etc., resultando por este concepto más económico que otros centros similares que añaden á la pensión la cuota fijada para la enseñanza.

Para más detalles dirigirse al Director del Colegio

Plaza Santa María.—CALATAYUD

L. Larruga

Dentista

ESTABLECIDO EN MADRID

— León, número 9 —

Especialidad en construcción de dentaduras de los sistemas más modernos, á las que por sus especiales procedimientos de construcción, ha conseguido dar la más PERFECTA ADAPTACION, SOLIDEZ Y FIERREZA.

Ornateciones, empastes, incrustaciones de oro y esmalte, coronas, dientes de espiga, puentes y demás trabajos especiales americanos en oro y esmalte. Extracciones sin dolor y toda clase de operaciones de Cirujía Dental.

Precios módicos

Visitará Soria, Almazán y Burgo de Osma en los meses de Septiembre y Octubre, anunciando con anticipación los días de estancia en cada población.

Tip. de "TIERRA SORIANA,"

EL CURA DE ALDEA

696

EL CURA DE ALDEA

697

EL CURA DE ALDEA

700

EL CURA DE ALDEA

693

ANEMIA

HEMOGLOBINA LÍQUIDA DR. GRAU

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de las jóvenes.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar envasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfatismo, escrófulas, menstruaciones difíciles y dolorosas y en todas las enfermedades cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usándola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los períodos de las jóvenes, contribuyendo a su completo desarrollo.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de inmejorables resultados en la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, enérgica y rápida, y por su poder nutritivo, tonifica y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitución es débil y raquítica.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbaciones al estómago, ni irritaciones, ni estreñimientos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos. Es el principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los globos rojos de la misma, a los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviendo el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

LA HEMOGLOBINA LÍQUIDA DR. GRAU

ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona. Premiada con Medalla de plata por el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición de Viena de 1905, ha obtenido la más alta recompensa, ó sea: Medalla de Oro é Insignia de Honor.

De venta en Soria: Farmacia y Droguería de Don José Morales Orantes, Collado, 6

Grau y Bufill, S. en C.

Campo Sagrado, 24.--BARCELONA

694 EL CURA DE ALDEA

de aquella calaverada, se contuvo, y siguió camino adelante con su paso habitual, es decir, corto y grave.

La indecisa claridad de la auro-ra luchaba en el Oriente con las obs-curas sombras de la noche.

Los pajarillos revoloteaban de rama en rama, anunciando la llegada de su amigo.

Poco á poco distinguéronse los objetos de la tierra, y el padre del día asomó un resplandeciente disco.

Mil ideas desconsoladoras se agol-paban en la mente de nuestro mo-desto viajero.

Su afán y sus buenos deseos ha-bían sido inútiles. La esperanza de poder salvar á Diego iba desapare-ciendo de su corazón.

Pobre María, que lo esperaba to-do de aquel viaje! Niña inocente y pura, á la que su generoso bienhe-chor sólo iba á ofrecer un porvenir de lágrimas y dolores!

Pero, ¿qué hacer en tan dolorosa situación? ¿Cómo encontrar los re-cursos necesarios para evitar que Diego abandonara la aldea?

Aun cuando el bondadoso sacer-dote enajenara todo cuanto tenía, su

EL CURA DE ALDEA 699

cuarto de hora, cuando el padre Juan detuvo por segunda vez la so-segada marcha del Pardillo.

—¡Es particular!—dijo, pasándo-se las manos por los ojos tres ó cua-tro veces.—Me ha parecido que las ramas de esa encina me azotaban la cara, y la encina está muy dis-tante. Yo tengo algo en los ojos: pa-rece que me envuelve una nube de polvo; los oídos me zumban, y ten-go dormidas las piernas. Esto será un poco de debilidad.

Y haciendo un esfuerzo, volvió á hostigar á su cabalgadura, la cual continuó su interrumpida marcha.

—Decididamente, yo no estoy bueno—volvió á decir después de algunos momentos;—y lo peor de todo es que no veo por aquí nin-guna casa de campo ni choza de pas-tores. ¡Dios mío! Si me sucediera alguna desgracia en esta soledad...

Y el cura comenzó á rezar en voz baja para reanimar sus desfalleci-das fuerzas.

Si el padre Juan hubiera podido ver en aquel momento su cara en un espejo, se habría asustado ante

698 EL CURA DE ALDEA

cuanto pudo, lanzó una investiga-dora mirada á su alrededor.

—¡No conozco este sitio!—mur-muró.—Indudablemente el Pardillo ha equivocado el camino, y yo, abstraído en mis reflexiones, no he reparado en ello. Lo más lógico es desandar lo andado.

Y diciendo esto, obligó á su ca-balgadura á cambiar de dirección.

Trescientos pasos habría camina-do el burro, cuando el cura vió an-te sus ojos tres sendas.

—¡Esto es grave!—se dijo.—¿Cuál de las tres tomaré? Indudablemente no debe estar muy lejos del camino; pero el tiempo es precioso, y tengo necesidad de llegar pronto á casa. Me encuentro desfallecido. A mis años, una noche en vela me trastor-naría tanto...

El cura olvidaba que hacía treinti-ta horas que no había comido nada.

Después de un momento de inde-cisión, el padre Juan hizo la señal de la cruz en su frente, y tomó la senda que, según su cálculo, debía terminar en el camino.

Aún no había transcurrido un

EL CURA DE ALDEA 695

reloj de pared, su sillón, sus libros, su modesto ajuar, en fin, cómo reu-nir la exorbitante cantidad de ocho mil reales, precio en que se calcula un sustituto en tiempo de guerra, cuando los enseres de su casa po-dían valer, bien vendidos, unos se-senta duros?

La salvación de Diego era, por lo tanto, un imposible.

El cura seguía caminando, ensi-mismado en estas tristes reflexio-nes, sin ver nada, ni figurarse que el lento paso de su pollino retardaba algunas horas más de lo que debía su arribo al pueblo, donde con tanto afán era esperado por sus feligreses.

Las ideas tristes iban tomando aumento en su aturrida imagina-ción. Figurábase ver partir á Diego del lugar en busca de la guerra, y á su pobre ahijada morir de dolor con esta separación.

Entonces plegaba las manos, de sus ojos se desprendían dos lágrimas, y con la mirada fija y la boca entreabierta lloraba como un niño, lanzando ahogados suspiros desde el fondo de su dolorido corazón.

Su abatimiento era tal, que pare-